# « Crois-tu cela ? » (Jn 11,26)

Jésus se rend à Béthanie où Lazare est mort depuis quatre jours. Informée, sa sœur Marthe court, pleine d'espoir, à sa rencontre. Jésus l'aimait beaucoup, elle et sa sœur Marie ainsi que Lazare, souligne l'Évangile<sup>1</sup>. Bien que dans la peine, Marthe manifeste au Seigneur la confiance qu'elle a en Lui, convaincue que s'il avait été présent avant la mort de son frère, celui-ci serait encore en vie. Cependant elle croit encore maintenant que toutes ses demandes seront exaucées. Jésus lui affirme alors : « Ton frère ressuscitera ». (Jn 11.23)

#### « Crois-tu cela?»

Après avoir précisé qu'il parle du retour de Lazare à la vie physique ici et maintenant et pas seulement à celle qui attend tout croyant après la mort, Jésus demande à Marthe l'adhésion de la foi, non seulement pour accomplir l'un de ses miracles - que l'évangéliste Jean appelle « signes » - mais pour lui donner, comme à tous les croyants, la possibilité d'une vie nouvelle et la résurrection. « Je suis la résurrection et la vie » (Jn 11,25), affirme Jésus. Et la foi qu'il lui demande est de l'ordre d'un rapport personnel avec lui, une relation active et dynamique. Croire, ce n'est pas comme conclure un contrat que l'on signe une fois pour toutes et que l'on ne regarde plus jamais ensuite. C'est une réalité qui transforme et imprègne la vie quotidienne.

#### « Crois-tu cela?»

Jésus nous invite à vivre une vie nouvelle, ici et maintenant. Il nous invite à en faire l'expérience chaque jour, sachant que, comme nous l'avons redécouvert à Noël. c'est Lui-même qui nous l'a apportée, en nous cherchant le premier et en venant parmi nous. Comment répondre à sa demande ? Regardons Marthe, la sœur de Lazare. Il ressort de son dialogue avec Jésus une profession de foi totale en Lui. Le texte original, en grec, l'exprime avec encore plus de force. Le « je crois » qu'elle prononce signifie « j'en suis arrivée à croire », « je crois fermement » que « tu es le Christ, le Fils de Dieu qui vient dans le monde "2, avec toutes ses conséguences. C'est une conviction mûrie au fil du temps, éprouvée dans les différentes circonstances qu'elle a dues affronter dans sa vie.

Le Seigneur m'adresse sa question, à moi aussi. « Crois-tu cela ? » Il me demande à moi aussi une confiance totale en Lui et l'adhésion à son mode de vie, fondé sur un amour généreux et concret envers tous. La persévérance fera grandir ma foi, qui se renforcera au fur et à mesure que je réaliserai, jour après jour, la vérité des paroles de Jésus mises en pratique, et qui ne manquera pas de s'exprimer dans mes actions quotidiennes envers tous. Nous pouvons donc faire nôtre la

prière que les apôtres adressent à Jésus : « Augmente en nous la foi » (Lc 17,5).

«L'une de mes filles avait perdu son emploi de même que tous ses collèques parce que le gouvernement avait fermé l'agence publique où elle travaillait». raconte Patricia, originaire d'Amérique du Sud. «En quise de protestation, elles avaient installé un campement devant le siège de l'agence. J'essayais de les soutenir en participant à certaines de leurs activités, en leur apportant de la nourriture ou en passant simplement les voir pour parler avec eux. Le Jeudi Saint, groupe de prêtres un aui les accompagnait, proposa une célébration avec des temps d'écoute et d'échange. On lut l'Évangile et on reproduisit le geste du lavement des pieds, comme Jésus l'avait fait. La majorité des personnes présentes n'étaient pas des personnes croyantes. Néanmoins, ce fut un moment de profonde union, de fraternité et d'espérance. Ils se sentirent pris en considération et, avec émotion, ils remercièrent les prêtres qui les avaient ainsi accompagnés dans ce moment d'incertitude et de souffrance. »

> D'après Silvano Malini et l'équipe de la Parole de Vie Traduction D. Fily

Cette parole de Jésus a été choisie comme mot d'ordre pour la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2025. Prions donc et agissons pour que notre foi commune soit le moteur de la recherche de la fraternité avec tous : c'est la proposition et le désir de Dieu pour l'humanité mais cela demande notre adhésion. La prière et l'action seront efficaces si elles naissent de cette confiance en Dieu et de notre action en conséquence.

## À l'agenda

Concert caritatif jazz oriental avec Philippe El Hage https://philippeelhage.com, pianiste et compositeur libanais de renommée internationale accompagné de Youssef Hbeisch aux percussions orientales en soutien à l'IRAP (Institut de Rééducation Audio Phonétique) https://iraplb.org/, qui dans le contexte de la crise actuelle au Liban, joue un rôle vital en fournissant une aide aux familles déplacées et en renforçant la cohésion sociale.

Dimanche 12 janvier 2025 à 18h00 Salle communale d'Onex, Route de Chancy 131 - 1213 Onex

Tram 14 arrêt Salle communale - parking à proximité

Infos et réservation de billets : https://eventfrog.ch/elhagephilippe





### Ce feuillet est édité par le Mouvement des Focolari en Suisse romande

Ch. David-Brolliet 13, 1213 Onex, tél. 022 345 43 04 Ch. du Barbolet 5, 1213 Onex, tél. 022 794 64 44 E-Mail : mouvement@focolari.ch - Web : www.focolari.ch

Soutenez-nous!

Pour soutenir l'impression de la Parole de vie, vous pouvez faire un don au compte : IBAN : CH55 0900 0000 1202 7770 1 (ou CCP 12-27770-1)

en faveur du Mouvement des Focolari, 1213 Onex - Indiquer «Parole de vie».

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Jn 11, 5.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Jn 11, 27,